



SÁBADO 24 DE ENERO DE 2026

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAPACITACIÓN INFOQRO

CAPACITAN A PERSONAL DEL IEEQ EN MATERIA DE TRANSPARENCIA

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, a través de la Comisión de Transparencia y Tecnologías de la Información, y la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Querétaro (INFOQRO), iniciaron el “Ciclo de capacitaciones en materia de transparencia y datos personales”. El objetivo de la actividad es fortalecer la transparencia, como principio de la función electoral, así como la formación del personal del Instituto y garantizar el derecho a saber de la ciudadanía. Las capacitaciones se llevarán a cabo en ocho sesiones, del 23 de enero al 13 de marzo del presente año, con los siguientes temas: Aviso de Privacidad en el Sector Público, Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados, Clasificación de la información y elaboración de versiones públicas. También se abordará lo relativo a: Introducción a la Plataforma Nacional de Transparencia, Obligaciones de Transparencia; Derechos de Acceso, Rectificación, Cancelación, Oposición y Portabilidad (ARCOP); Archivística y Gestión Documental, así como el Mecanismo para garantizar el acceso a la información (Recurso de Revisión). La primera sesión se realizó en las instalaciones del **IEEQ** y fue impartida por el coordinador de la Unidad de Datos Personales y Estado Abierto de INFOQRO, Julio César Sánchez Díaz, con el tema “Aviso de Privacidad en el Sector Público”. La consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez, destacó el compromiso del **IEEQ** con la mejora continua, el desarrollo profesional de quienes lo integran y el fortalecimiento de la institucionalidad. “Deseo que este Ciclo de capacitaciones nos brinde las herramientas para hacer frente a nuestras obligaciones en materia de transparencia y, al mismo tiempo, fomente una cultura institucional de difusión de la información en este y todos los espacios públicos”, afirmó. La presidenta de la Comisión de Transparencia y Tecnologías de la Información, la consejera electoral Martha Paola Carbajal Zamudio, dijo que la transparencia es una característica esencial de las instituciones electorales, como el **IEEQ**, ya que aporta a la legitimidad de los procesos electorales, las autoridades, la gobernanza y la paz social; de ahí, dijo, la relevancia de tener presente este principio y las responsabilidades que derivan del mismo. “Para nosotras y nosotros, la transparencia no solo es el cumplimiento de una obligación legal, sino uno de los pilares que sostiene a la institución y la democracia”, aseguró. El comisionado presidente de INFOQRO, Javier Marra Olea, celebró la colaboración a través de acciones enfocadas al fortalecimiento de la transparencia en las instituciones públicas y la protección de datos personales. En el evento participaron las consejeras electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Violeta Larissa Meza Lavadores; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la titular de la Unidad de Transparencia del Instituto, Alejandra Corona Villagómez, y personal del Instituto.

<https://updateme.news/local/ieeq-inicia-ciclo-de-capacitacion-en-transparencia-y-proteccion-de-datos-personales/>

<https://elqueretano.info/trafico/inicia-el-ieeq-ciclo-de-capacitacion-en-materia-de-transparencia-y-proteccion-de-datos-personales/>

<https://codiceinformativo.com/2026/01/ieeq-refuerza-la-transparencia-con-ciclo-de-capacitacion-especializada-para-su-personal/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/inician-ieeq-e-infoqro-ciclo-de-capacitaciones-en-transparencia-y-proteccion-de-datos-personales/>



SÁBADO 24 DE ENERO DE 2026

<https://aiplay.mx/ieeq-e-infoqro-impulsan-la-cultura-de-la-transparencia-y-proteccion-de-datos/>

<https://queretaro24-7.com/capacitan-a-personal-del-ieeq-en-materia-de-transparencia/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/capacitan-a-personal-del-ieeq-en-materia-de-transparencia/>

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/capacitan-al-ieeq/>

PRESUPUESTO IEEQ 2026

APRUEBAN PRESUPUESTO DEL IEEQ Y FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS

El Consejo General aprobó el presupuesto de egresos del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, asignado por la LXI Legislatura del Estado, para el ejercicio fiscal 2026 y el ajuste al Programa Operativo Anual. El presupuesto total aprobado es de \$261,540,064, de los cuales \$147,790,723 (56.5%) serán destinados al financiamiento público local de los seis partidos políticos acreditados en el Instituto, conforme a la normatividad aplicable. De igual manera, se aprobó la distribución del financiamiento público local para cada partido como sigue: \$47,965,664.96 al Partido Acción Nacional (PAN), \$44,985,827.14 a Morena, \$15,232,738.39 al Partido Revolucionario Institucional (PRI), \$14,533,924.30 al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), \$14,014,186.37 a Movimiento Ciudadano (MC) y \$11,032,091 al Partido del Trabajo (PT). Además, fueron aprobados los límites del financiamiento privado que podrán recibir los partidos políticos durante el presente año. En el caso de aportaciones de la militancia y autofinanciamiento, el tope corresponde al 99% del financiamiento público otorgado a cada partido; mientras que el límite individual por persona física o simpatizante es de \$192,020.95. La consejera presidenta del **IEEQ**, Grisel Muñiz Rodríguez, destacó que más de la mitad del presupuesto ordinario del organismo corresponde al financiamiento público local de los partidos, que deberán destinar el 5% de sus prerrogativas (\$7,172,992.39 en total) exclusivamente para la capacitación y promoción del liderazgo político de las mujeres. Por su parte, el consejero electoral Daniel Dorantes Guerra señaló que el Instituto cuenta con un marco financiero claro, que le permitirá cumplir las funciones que tiene encomendadas, llevar a cabo la preparación del Proceso Electoral Local 2026-2027, así como consolidarse como una institución confiable y cercana a la ciudadanía. La consejera electoral Violeta Lairssa Meza Lavadores dijo que el financiamiento público a los partidos fue determinado con base en la normatividad vigente, por lo que reconoció la labor de las áreas técnicas que colaboraron en el cálculo de su distribución. La sesión extraordinaria contó con la participación de las consejeras electorales Martha Paola Carbajal Zamudio, Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; así como las representaciones de los partidos políticos: Carlos Eduardo Flores Carrera del PAN, Edurdo Martínez Lugo del PRI, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Imelda García Ugalde del PVEM, Aldo Rodríguez Martínez de Morena y Wladislaw Imanol Rodríguez Sánchez del PT.

<https://pensadorqueretano.com/queretaro/aprueban-presupuesto-2026-del-ieeq-y-financiamiento-publico-a-partidos/>

<https://poderciudadanoradio.com/%f0%9f%92%b0%f0%9f%93%8a-mas-de-la-mitad-del-presupuesto-del-ieeq-ira-a-partidos-politicos-en-2026-%f0%9f%92%b8-147-millones-de-pesos-destinados-a-prerrogativas-mientras-el-instituto-enfrenta-recort/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/aprueban-presupuesto-del-ieeq-y-financiamiento-publico-a-partidos/>



SÁBADO 24 DE ENERO DE 2026

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

VOY A ESTAR EN DONDE EL PAN LO DETERMINE: MARCO DEL PRETE

Marco Del Prete, titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable expresó que estará donde el PAN lo determine para el próximo proceso electoral. Esto luego de que se bajó de la contienda para buscar la candidatura a la gubernatura por el PAN en las elecciones del 2027. (N 4)

PT

PAN PREPARA ENTREGA DEL ESTADO CON MC: GAYOU

La presentación de la iniciativa de MC para que se apruebe la paridad de género en las elecciones de 2027 y las mujeres sean candidatas a la gubernatura estatal, es el pretexto idóneo para que el PAN entregue el estado porque no tendrían control de las elecciones, señaló la diputada Claudia Díaz. (DQ 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ATRAE MAURICIO KURI INVERSIÓN PARA MIL EMPLEOS

Presenta gobernador tres nuevos proyectos ante el Consejo Asesor para el Desarrollo.

N: SIGUE LA COSECHA

Destaca Mauricio Kuri tres proyectos con al menos mil empleos Altagracia lo reconoce.

AD: PRESENTAN "AQUÍ EMPIEZA MÉXICO"

El municipio de Querétaro impulsa el turismo europeo hacia la región del Bajío.

PODER EJECUTIVO

AVANZA ENTREGA DE DESPENSAS EN DISTINTOS MUNICIPIOS DEL ESTADO

La Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOQ) realizó una nueva entrega de apoyos alimentarios del programa Contigo en tu Mesa, con los que suma tres mil 300 despensas distribuidas durante el primer bimestre de 2026. El titular de la dependencia, Luis Nava, destacó que estas acciones buscan acercar los apoyos de manera directa a familias en situación de vulnerabilidad para fortalecer su alimentación y calidad de vida. (Quadratín)

QUERÉTARO SE FORTALECE EN TURISMO E INVERSIÓN DURANTE FITUR

En el quinto día de la gira de promoción turística y atracción de inversiones en España, el gobernador Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con la coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización, Altagracia Gómez, donde ratificó el compromiso de su administración para llevar lo mejor de Querétaro al ámbito internacional. (N 3)



SÁBADO 24 DE ENERO DE 2026

ASÍ PUEDES CONSULTAR Y PAGAR FOTOMULTAS

Las personas automovilistas en Querétaro pueden consultar si cuentan con fotomultas o infracciones de tránsito pendientes mediante plataformas oficiales del gobierno estatal, un trámite que se realiza en línea y permite conocer el monto del adeudo, así como efectuar el pago sin acudir a oficinas. Para verificar si existe alguna fotomulta, es necesario ingresar al portal Recaudanet, disponible en la página <https://www.recaudanet.gob.mx/derechosGEQ/>, donde se concentran los servicios de pago de derechos e infracciones del estado. (DQ 7)

MUNICIPIOS

'FELIFER' MACÍAS INFORMA ACCIONES POR OBRA DEL TREN

El presidente municipal de Querétaro, 'Felifer' Macías, asistió a la colonia Linda Vista en la delegación Centro Histórico para informar a los vecinos sobre las acciones que se realizarán para evitar afectaciones derivadas de la obra federal del tren México-Querétaro, un proyecto encabezado por el Gobierno federal que contempla intervenciones en infraestructura existente dentro de la ciudad, como es el puente de avenida Corregidora. (AD 3)

HUIMILPAN REFUERZA LA SEGURIDAD Y CONVIVENCIA

El gobierno municipal de Huimilpan, encabezado por el alcalde Jairo Morales Martínez, puso en marcha una estrategia integral en la delegación Ceja de Bravo. Esta iniciativa busca reforzar la seguridad pública y promover la paz social a través de dos pilares: la justicia cívica y el equipamiento policial, por lo que se inauguró un nuevo espacio diseñado para acercar la justicia a la ciudadanía y evitar traslados innecesarios a otras zonas del municipio. (AD 2)

INFORMACIÓN GENERAL

REDUCCIÓN DE CARRILES Y DESVÍOS EN OCHO MESES

A partir de este 24 de enero iniciará la reducción de carriles en la avenida Corregidora Norte, a la altura de la colonia El Cerrito, como parte de los trabajos para el derribo del puente vehicular ubicado en esa zona, intervención vinculada al proyecto del tren México-Querétaro. (DQ 3)

CRUZ ROJA ORGANIZA RIFA PARA EQUIPAR AMBULANCIA

El próximo 13 de febrero se llevará a cabo una rifa por parte de la Cruz Roja Mexicana, delegación Tequisquiapan, con la finalidad de recaudar fondos económicos y adquirir un monitor de signos vitales para una de las ambulancias de esta institución. El representante del organismo, Enoc Pitalua, manifestó que el premio del sorteo será una serenata con motivo del Día de San Valentín para ello se realizará una transmisión en vivo para dar a conocer la persona ganadora. (ESSJR 1)

PIDEN VENEZOLANOS UNA TRANSICIÓN DEMOCRÁTICA

Representantes de los partidos venezolanos Primero Justicia y Alianza Bravo Pueblo en México han recorrido varias universidades en el estado de Querétaro para exponer la situación de Venezuela y solicitar una transición democrática de la presidencia. (DQ 8)



SÁBADO 24 DE ENERO DE 2026

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q / PERCEPCIONES

Por Adán Olvera

Querétaro cerró el 2025 con uno de los pocos resultados positivos en materia de percepción de inseguridad a nivel nacional. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI, la capital se ubicó entre las seis ciudades del país que lograron una reducción estadísticamente significativa en este indicador durante el último año. Entre diciembre de 2024 y diciembre de 2025, la percepción de inseguridad bajó de 66 a 48%, una disminución de 18 puntos porcentuales que contrasta con la tendencia general del país. El dato es importante si se observa el contexto nacional. En diciembre de 2025, el promedio de percepción de inseguridad en las áreas urbanas del país se ubicó en 63.8%. Querétaro se colocó 15 puntos por debajo de ese nivel, mientras que 23 ciudades registraron un deterioro en este indicador respecto al año anterior. En un escenario donde la percepción empeora en la mayoría de las zonas urbanas, mantenerse en el grupo que mejora es una señal clara de desempeño institucional. En el análisis trimestral, de septiembre a diciembre de 2025, la percepción de inseguridad en Querétaro pasó de 44.8 a 48%. Aunque este incremento existe, el propio INEGI determinó que no se trata de un cambio estadísticamente significativo. El dato obliga a una lectura responsable: no hay un retroceso comprobado, pero tampoco espacio para relajarse. La percepción es sensible y puede modificarse con rapidez si se descuida la atención a los problemas cotidianos. Algo similar ocurre con el indicador de conflictos y enfrentamientos. Entre el tercer y cuarto trimestre de 2025, el porcentaje de población que reportó algún conflicto con vecinos, familiares, compañeros de trabajo o autoridades pasó de 29.7 a 34%. El aumento fue de 4.3 puntos, pero nuevamente no fue considerado estadísticamente significativo. Esto sugiere estabilidad, aunque también advierte que existen tensiones sociales que deben atenderse antes de que escalen. Los resultados muestran que Querétaro está mejor posicionado que la mayoría de las ciudades del país, pero no exento de riesgos. La reducción en la percepción de inseguridad no es un logro definitivo ni un blindaje automático. Es el reflejo de decisiones, políticas públicas y coordinación entre niveles de gobierno que deben sostenerse en el tiempo. La seguridad no se construye con discursos ni con un solo indicador favorable. Se mantiene con presencia institucional, prevención, respuesta oportuna y evaluación constante. Querétaro hoy presenta números sólidos frente al contexto nacional, pero la exigencia es mayor precisamente por estar arriba del promedio. Cuidar lo que funciona y corregir lo que empieza a mostrar presión es la tarea diaria de quienes gobiernan. En seguridad, los avances se confirman con constancia. De rebote En el caso del homicidio del antro Kónor, ya hay avances importantes en la investigación, ya van dos cateos y dos personas colaboran de manera importante con la investigación y seguramente el presunto responsable será localizado y tendrá que pagar por el crimen cometido. (DQ 4)

EL ALFIL NEGRO

Manos a la obra. Hoy inician las obras del Tren México-Querétaro en el puente de Corregidora pese a que oficialmente será hasta el lunes. Si bien nos va, serán seis meses de complicaciones, pero es el precio del progreso. Tomémoslo con calma. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO